

Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Secretaría Ejecutiva

Día Mundial del Medio Ambiente

5 de junio



esde sus inicios el 5 de junio de 1973, el Día Mundial del Medio Ambiente se ha convertido en una plataforma mundial para fomentar la conciencia ambiental y estimular medidas en favor de la restauración de la Tierra.¹

Este día fue designado por la ONU durante la primera jornada de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Medio Humano, en Estocolmo. Una de las resoluciones de la Conferencia, adoptada por la Asamblea General el mismo día,

"Los cambios provocados por el hombre en el medio natural se han convertido en un problema urgente para los países desarrollados y en desarrollo, y estos problemas solo pueden resolverse mediante la cooperación internacional".

Declaración de Estocolmo sobre el Medio Humano

desembocó en la creación del Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA).

¹ ONU. "¿Qué es el día mundial del medio ambiente?", Programa para el Medio Ambiente, https://goo.su/GC8ara



Comisión Nacional de los Derechos Humanos

Secretaría Ejecutiva

El PNUMA es la máxima autoridad mundial en materia de medio ambiente; fomenta la cooperación en el cuidado de este, y ha proporcionado asesoría con base en la ciencia y en la experiencia de las personas responsables de formular políticas y tomar decisiones, con el objetivo de respaldar las medidas que enfrenten los desafíos ambientales.²

El objetivo del Día Mundial del Medio Ambiente y de los programas ambientales es fomentar la acción a favor de la protección ambiental, dado que las personas deben vivir en un medio sano para tener una buena calidad de vida. En este sentido, en octubre de 2021 el Consejo de Derechos Humanos de la ONU declaró que un medio ambiente limpio, saludable y sostenible es un derecho humano, y exhortó a todos los Estados a trabajar juntos a fin de implementarlo.

En el caso de México, la importancia del medio ambiente está contemplada desde 1999 en la Constitución Política, cuando se estableció, dentro del artículo 4, que toda persona tiene derecho a un medio ambiente sano para su desarrollo y bienestar.³

Conmemorar esta fecha nos recuerda que debe existir una cooperación colectiva con la finalidad de garantizar el cumplimiento del derecho al medio ambiente para el bienestar de todas y todos. Cada año, hay un país anfitrión y se realiza una campaña diferente con el objetivo de luchar por diversas problemáticas ambientales. El Reino de la Arabia Saudita será el país anfitrión del Día Mundial del Medio Ambiente 2024, el cual se centrará en la restauración de la tierra, la desertificación y la resistencia a la sequía, bajo el lema "Nuestras tierras. Nuestro futuro. Somos la #GeneraciónRestauración".⁴

Imagen: https://goo.su/v419CVS

² ONU. "El PNUMA su socio en favor de las personas y el planeta", Programa para el Medio Ambiente, https://goo.su/Bzlev

³ César Nava Escudero. "La primera reforma constitucional ambiental del nuevo milenio: el acceso de los pueblos indios a los recursos naturales", *Estudios Ambientales*, https://bit.ly/3pghDAZ

⁴ ONU. "Arabia Saudita país anfitrión del Día del Medio Ambiente 2024 centrado en la restauración de tierras, la desertificación y la resiliencia a la sequía", Programa para el Medio Ambiente, https://goo.su/XxUie